

L' Abeille.

3me. Année.

“ Je suis chose légère et vais de fleur en fleur.”

3me. Année

VOL. III.

PETIT SÉMINAIRE DE QUÉBEC, 8 MAI 1851.

No 24

ARMÉE ANGLAISE.

ARTILLERIE.

On désigne sous le nom d'artillerie les troupes qui sont destinées au service des canons, mortiers, &c. L'artillerie n'étant autrefois composée que de fantassins, mais depuis la fin du dernier siècle, le besoin d'artilleurs, qui pussent suivre la Cavalerie dans ses mouvements, a introduit, dans presque toute l'Europe, l'usage d'avoir dans les armées une ou plusieurs brigades d'artilleurs à cheval.

En Angleterre, l'Artillerie ne forme qu'un seul régiment, composé de 9 bataillons ordinaires, d'un corps destiné au service particulier des fusées et d'une brigade d'artilleurs à cheval. Les grades dans l'artillerie ne sont pas absolument les mêmes que dans l'infanterie ; il y a, pour chaque brigade, un Colonel-Commandant, deux Colonels et quatre Lieutenants-Colonels, mais point de Majors. Les grades subalternes sont ceux de premiers Capitaines, seconds Capitaines, premiers Lieutenants et seconds Lieutenants ; les officiers non-commissionnés sont comme dans l'infanterie. Les compagnies d'Artillerie sont de cent hommes et plus ; une de ces compagnies suffit pour le service de six pièces d'Artillerie. Chaque bataillon a deux trompettes. On n'admet dans l'Artillerie que des hommes qui ont au moins 5 pieds et 10 pouces. La couleur des habits est bleue avec parements et revers rouges, le pantalon est bleu et lisière de rouge.

GÉNIE.

Le corps des Ingénieurs est chargé de diriger les fortifications, les retranchements temporaires et, en général, tous les ouvrages pour l'attaque ou la défense des places. Les grades, dans ce corps, sont les mêmes que dans l'artillerie ; les devoirs des officiers dans le Génie étant beaucoup plus multipliés que ceux des soldats, ceux-là sont très-nombreux, et il n'y a que les plus jeunes de chaque grade qui soient enrégimentés. Les soldats, dont ces officiers ont la conduite, sont appelés Sapeurs et Mineurs. Leur emploi principal est de travailler aux tranchées et aux fortifications, d'exécuter les mines &c. Les sapeurs et mineurs forment à présent treize compagnies de 68 hommes chacune. Le nom-

bre total de Colonels-Commandants, de Colonels et de Lieutenants-Colonels est maintenant de 54 ; le nombre des officiers subalternes est de près de 200. L'uniforme du Génie est l'habit rouge avec parements et revers de velours bleu.

TROUPES DE MER.

Les troupes de mer (*marines*) sont employées à bord des vaisseaux de guerre ; elles combattent quelquefois sur terre, par exemple, dans une descente faite sur les côtes ennemies. Dans un engagement sur mer, ces troupes, placées dans les hunes et sur le tillac, dirigent sur l'ennemi un feu de mousqueterie, et lors d'un abordage, elles repoussent les assaillants à l'aide de la baïonnette. Elles forment maintenant quatre brigades dont les quartiers-généraux sont à Plymouth, à Portsmouth à Chatham et à Woolwich. Chacune de ces brigades est sous les ordres d'un Colonel-Commandant, qui a sous lui un Colonel et plusieurs Lieutenants-Colonels. Les autres grades sont ceux de Capitaine, de premier et de second-Lieutenant. L'uniforme de ces troupes est le même que pour les régiments de lignes, mais les parements et les revers sont toujours bleus.

OFFICIERS-GÉNÉRAUX.

Les officiers-généraux sont aujourd'hui de quatre grades différents : le plus élevé est celui de Field-Maréchal. On ne compte maintenant que six officiers de ce grade dans l'armée Anglaise : ce sont le duc de Wellington, le roi de Hanovre, le roi des Belges, le prince Albert, Thomas Grosvenor et le marquis d'Anglesey. Le second grade est celui de général ; on en compte maintenant 44 en Angleterre. Le troisième est celui de Lieutenant-Général ; il y a plus de 140 officiers de ce grade. Enfin le quatrième est celui de Major-Général ; les officiers de ce grade sont encore plus nombreux que les précédents. Le grade de Brigadier-Général, qui existait dans l'armée Anglaise, il y a quelques années, n'est plus permanent.

Un si grand nombre d'officiers-généraux n'est pas sans doute en rapport avec le besoin actuel du pays, (aussi il n'y en a que bien peu d'employés, les autres

reçoivent la demi-payé) mais il est une suite nécessaire des nombreuses guerres que l'Angleterre a eues sur les bras jusqu'en 1815. Comme en temps de paix le nombre des officiers subalternes est bien moindre, et que les promotions se font attendre longtemps, celui des officiers-généraux devra diminuer rapidement. Le trésor s'en trouvera bien, car la somme des demi-payés auxquels ils ont droit est considérable, malgré tous les moyens employés pour la diminuer. Ces moyens sont premièrement de donner à ces officiers la charge et la paye de Colonel de régiment en leur retranchant leur demi-payé comme officiers supérieurs ; secondement, de leur donner des emplois civils, comme celui de Gouverneur des colonies, et de ne leur accorder alors de leur demi-payé que la portion qui excède le salaire de leur emploi civil.

Quand les officiers-généraux sont en service, ils ont droit à avoir un nombre d'Aide-de-camp proportionné à leur grade. Les Field-Maréchaux en ont quatre, les Généraux trois, les Lieutenants-Généraux deux, les Majors-Généraux, un. Les Aides-de-camp sont ordinairement des Capitaines dont le devoir principal est de transmettre les ordres de l'Officier-Général à ceux qui sont sous son commandement.

COMMANDANTS, ÉTATS-MAJORS, CIRCONSCRIPTIONS MILITAIRES &c.

Toutes les troupes qui composent l'armée Anglaise sont sous le commandement d'un officier-général du plus haut mérite, ou d'une naissance illustre (c'est quelquefois un prince du sang) qui a le titre de *Commandant-en-chef* de l'armée. Ce dignitaire est quelquefois membre du Cabinet. Le *Commandant-en-chef* actuel est le duc de Wellington.

Les autres principaux fonctionnaires qui forment l'Etat-Major général sont le *Secrétaire Militaire*, l'*Adjudant-General*, un *député-Adjudant-General*, un *assistant Adjudant-general*, un *Surintendant du recrutement*, un *Paye-maitre-général*, un *Quartier-maitre-général*, un *Deput-Quarter-maitre-général*, un *Assistant-Quarter-maitre-général*.

Le secrétaire militaire est chargé de la correspondance officielle entre le com-